

7 février 1980 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD  
D'ESTAING A L'OCCASION DE LA  
PRESENTATION DES LETTRES DE  
CREANCE DE M. LUIS ALIVEIRA SANCA,  
AMBASSADEUR DE GUINEE-BISSAU EN  
FRANCE, PARIS, PALAIS DE L'ELYSEE, LE  
JEUDI 7 FEVRIER 1980

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCE - GUINEE-BISSAU ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR,

- IL M'EST PARTICULIEREMENT AGREABLE DE RECEVOIR AUJOURD'HUI LES LETTRES PAR LESQUELLES SON EXCELLENCE LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DE GUINEE-BISSAU, M. LUIZ CABRAL, VOUS ACCREDITE AUPRES DU GOUVERNEMENT FRANCAIS ET DE MOI-MEME EN\_QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE.

- VOUS ETES, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, LE PREMIER REPRESENTANT DE VOTRE PAYS AUPRES DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE, ET LA CEREMONIE QUI NOUS REUNIT AUJOURD'HUI REVET DE CE FAIT UNE SIGNIFICATION SYMBOLIQUE PARTICULIERE. AINSI S'OUVRE UNE NOUVELLE ET IMPORTANTE ETAPE DANS LE RENFORCEMENT DES RELATIONS CONFIANCES ET FECONDES QUI SE SONT ETABLIES ENTRE LA GUINEE-BISSAU ET LA FRANCE, DES L'ACCESSION DE VOTRE PAYS A L'INDEPENDANCE. LES PRINCIPES DONT SE RECLAMENT VOS DIRIGEANTS, INDEPENDANCE NATIONALE ET DEVELOPPEMENT AU SERVICE DE L'HOMME, SONT CEUX-LA MEMES QUI GUIDENT L'ACTION DE LA FRANCE. NOUS ESTIMONS QUE TOUS LES ETATS D'AFRIQUE DEVRAIENT ETRE EN\_MESURE DE CONCENTRER LEURS ENERGIES ET LEURS RESSOURCES SUR LES TACHES PRIORITAIRES DU PROGRES ECONOMIQUE ET SOCIAL, DANS UN CLIMAT DE PAIX ET DE SECURITE. NOTRE ACTION NE SE FIXE PAS D'AUTRE OBJECTIF QUE DE LES Y AIDER, DANS LE RESPECT DE LEUR SOUVERAINETE ET DE LEURS OPTIONS. SI NOUS ENTRETENONS AVEC UN CERTAIN NOMBRE DE PAYS AFRICAINS DES LIENS ETROITS QUE L'HISTOIRE ET LA CULTURE ONT TISSES, NOUS N'ENTENDONS PAS LIMITER LE CERCLE DE NOS PARTENAIRES ET NOUS NOUS FELICITONS DE VOIR LA GUINEE-BISSAU PARTICIPER DESORMAIS AUX CONFERENCES ANNUELLES FRANCO - AFRICAINES.\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCE - GUINEE-BISSAU ` UNE AUTRE AMBITION, PLUS VASTE, NOUS PARAIT DEVOIR ETRE PROPOSEE AUJOURD'HUI AUX ETATS D'AFRIQUE, AUX COTES DES PAYS ARABES ET DE CEUX DE L'EUROPE OCCIDENTALE : CELLE DU TRILOGUE. NOUS INVITONS CES TROIS FAMILLES DE NATIONS, LIEES PAR LES SOLIDARITES PROFONDES DE LA GEOGRAPHIE, DE L'HISTOIRE ET DE LA CULTURE, A DEVENIR ENSEMBLE L'UN DES PILIERS D'UN ORDRE INTERNATIONAL NOUVEAU.

- LA FRANCE SUIT, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, AVEC ATTENTION ET SYMPATHIE LES EFFORTS QUE, SOUS LA HAUTE DIRECTION DE SON PRESIDENT ET L'IMPULSION D'UNE EQUIPE DE DIRIGEANTS COMPETENTE ET DYNAMIQUE, LA GUINEE-BISSAU A ENTREPRIS POUR SON DEVELOPPEMENT. ELLE EN SALUE AUJOURD'HUI LES PREMIERS SUCCES.

- L'AMITIE QUI, DES L'ORIGINE, S'EST NOUEE ENTRE NOS DEUX PAYS, TROUVE DESORMAIS SON COMPLEMENT DANS UNE COOPERATION ACTIVE ET FECONDE, QUE VOUS AVEZ BIEN VOULU QUALIFIER D'EXEMPLAIRE. LA FRANCE EST DISPOSEE A POURSUIVRE ET A DEVELOPPER SON EFFORT, DANS LES DOMAINES QUI CORRESPONDENT AUX PRIORITES FIXEES PAR VOTRE GOUVERNEMENT.

- SOYEZ ASSURE, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, QUE VOUS TROUVEREZ TOUJOURS AUPRES DE MOI ET DE MES COLLABORATEURS TOUT LE \_CONCOURS DONT VOUS POURREZ AVOIR BESOIN POUR L'ACCOMPLISSEMENT DE VOTRE MISSION.

- JE VOUS PRIE DE BIEN VOULOIR TRANSMETTRE A SON EXCELLENCE LE PRESIDENT LUIZ CABRAL LES ASSURANCES DE MA TRES HAUTE ET AMICALE COOPERATION, AINSI QUE LES VOEUX QUE JE FORME POUR LE BONHEUR ET LA PROSPERITE DU PEUPLE DE GUINEE-BISSAU.\